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入住率低导致一些新小区供暖卡壳

““多多低低算算低低””得得有有个个硬硬杠杠杠杠吧吧

文/片 本报记者 孙业文

入住率不足70%
暖气难进家门

近日，连城水岸二期居民
王先生向本报反映，连城水岸
一期以及附近的小区都已经开
始交暖气费，但是二期却迟迟
没有动静。王先生称，连城水岸
二期是6月份交的房，很多业主
在八九月份搬了进来。“当时买
房的时候说是能供暖，但到现
在也没个音儿。”王先生说，连
城水岸二期共有560户业主，因
是交房第一年，不少业主并没
有搬进来住。

记者了解到，连城水岸二

期小区的供热管道、暖气片都
已经安装好，9月份的时候也进
行了冷水打压测试，供暖硬件设
施都已经符合条件。“后来我们
去物业问为啥不收暖气费，物业
称供热公司嫌小区住的人少不
给供暖，只有入住率达到了标
准才能实现供暖。”王先生说。

别人不住进来，难道就不
给这些住进来的人供暖？王先
生说，当得知“供暖需要整个小
区所有住宅楼的入住率都达到
70%才可以”时，他的心就凉了
半截。

物业努力协调
降到了60%

记者采访中了解到，在业

主和热企角力的过程中，物业
成了夹在中间的受气包。“从中
秋节开始，我们物业公司一直
在积极联系这件事情，业主着
急，我们心里也着急。”连城水
岸物业管理处的工作人员告诉
记者，物业早早就把小区的入
住率情况和申请开通暖气的相
关材料提交给了供热公司，但
供热公司表示小区的入住率不
达标，很难为小区供暖。

“经过物业同供热公司努
力协调，初步达成了一致意见，
只要小区交费达到60%就能实
现供暖。”工作人员说，小区物
业不直接收取个人供暖费，先
由居民自发组织收取，如果交
费率达到了60%及以上，物业
再统一收取交给供热公司。

物业工作人员表示，空置
的房子太多，不仅居民供暖困
难，而且给物业带来了很多难
题。30日下午，物业称居民所交
费用已经达到60%以上，下周将
与供热公司对接。

热企自设“门槛”
70%是保本运营

新小区加入第一年供暖，
热企一般会对入住率提出要
求。“入住率多少，由开发商
和热企协调，一般来说，热企
最低会要求六成以上的入住
率，不少热企还会要求八成以
上。”

“小区第一年的入住率太
低，会有很多的热被散发出去，
导致热企的损失很大。”该工作
人员说，入住率过低也会存在
用户供暖温度难以达标的问
题，比如一个单元只有一家需
要用热，会导致热量朝四周散
发，居民家里难以达到18℃。

“因为热企是自负盈亏的，
达到70%已经是保本运营，费
用也就是刚刚持平。”工作人
员称，入住率太低容易造成
局 部 供 热 系 统 循 环 速 度 减
慢，供热房间的温度就会降
低，无法保证供热效果。一旦
温度不达标，居民肯定有怨
言，热企也确实有难处。“另
外，换热站也会处在高压运
作状态，如果供暖户数过少，
还容易造成供暖终端也就是

用户受到的压力过大，存在一
定的安全隐患。”他说。

居民希望早日出台
入住率管理办法

入住率达到多少才能供暖
呢？据悉，目前济南尚无明确规
定。《山东省供热条例》第二十
条规定，对已具备供热条件的
住宅小区，申请用热户数达到
一定数量的，供热企业应当供
热。具体办法由设区的市、县
(市)人民政府制定。《济南市城
市集中供热管理条例》对此并
无细致规定。

记者从各大热企获悉，由
于涉及技术等方面的问题，目
前只能暂时由热企根据各自
情况自行确定。热企在实际
操作时，会根据小区供暖条
件 不 同 等 诸 多 条 件 进 行 要
求。“入住率过低，小区居民
交了费享受不到好的服务，
而热企亏损供热还落埋怨，对
双方都不好。”

一位有十多年经历的业内
人士表示，要想从根本上解决
这个矛盾，还需要政府部门在
政策上有所倾斜，同时针对空
置房出台一些整治措施。不少
居民建议相关部门能早日出台
相关的“硬杠杠”，对新小区达
到多少入住率可以供暖、如何
操作进行细致的规定，让居民
能据此监督小区开发单位和热
企，保障自身权益。

天冷了，供暖季也快到了，
但是不少新小区还没有加入集
中供暖。济南每年都会有大量
的新小区交房，但如果小区的
入住率达不到要求，居民就可
能面临冬天挨冻的尴尬局面。
入住率不够成了新小区头年供
暖的“拦路虎”。入住率达到多
少才供暖，济南还没有“硬杠
杠”，居民希望有关部门尽快出
台管理办法。

小区业主自发组织收取暖气费。
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